



Messe de rentrée paroissiale, à l'église St-André de Montreuil (23 septembre)

une Foi par mois

n°10 – Octobre 2018

Le journal des paroisses
catholiques de Montreuil



montreuil93.catholique.fr

Edito

par père Jean-Christophe

Que votre maison soit toujours accueillante !

Cette interpellation de l'apôtre saint Paul va résonner sur la façade de nos églises, chapelles et salles paroissiales durant toute une année, pour nous catholiques, mais aussi adressée comme **une invitation ouverte** à tous les Montreuillois et personnes de passage.

Accueillant : il ne s'agit pas de faire quelque chose de spécial, c'est une disposition, une manière de vivre bienveillante et disponible. Mais nous ne pouvons pas attendre les bras croisés à l'intérieur de nos églises que des catéchumènes ou des fiancés frappent à la porte !

La mission de chaque chrétien est claire : *"Allez, de toutes les nations faites des disciples : Baptisez-les... Apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé..."* (Mt 28,19-20). Nous allons donc **sortir ensemble cette année**, en renouvelant l'hébergement solidaire avec le 115 durant l'hiver prochain, en soutenant nos équipes du Secours catholique et du Vestiaire St André, et bien d'autres efforts de fraternité à Montreuil (autour des Roms, des ex-résidents du foyer Bara, des personnes âgées, isolées ou malades...), en proposant des temps pour prier, discuter et rencontrer.

Pour entretenir "**notre maison**", outre les travaux annoncés à l'église St Pierre St Paul, nous savons bien que chaque baptisé doit continuer à se former : lire la Parole de Dieu, approfondir ma foi et partager avec d'autres chrétiens, transmettre ce que j'ai reçu pour trouver les mots et les

gestes justes et annoncer l'Evangile, ici et aujourd'hui.

C'est un **impératif apostolique**, il n'est donc jamais trop tard : que chacun choisisse avec quelles personnes, à quels moments, de quelles manières il va PRIER, VIVRE et SERVIR, catholiques à Montreuil pour cette nouvelle année !

PRIER EAP
Partage Servir
Saint-Louis
Pastorale
Restauration
ACCUEILLIR
Rentrée
Jeûner Pape



à MONTREUIL-SOUS-BOIS, construisons MONTREUIL-SOUS-CIEL

Équipe communication – Tél. 01 42 87 30 06
E-mail : communication@montreuil93-catholique.fr

« La mesure par laquelle nous devons Dieu aimer, est de l'aimer sans mesure. » (Saint-Louis)

Louis IX dit Saint Louis (1214 -1270, Roi de France)

Bon roi, épris de justice, Louis IX est d'une grande piété. Lors de sa canonisation (1297), un témoin le décrit ainsi : « Il avait exercé à la manière d'un roi le sacerdoce, à la manière d'un prêtre la royauté. » Paroissien de St Pierre St Paul à Montreuil, il a fait bâtir à Paris : la Sainte Chapelle, la Sorbonne et achever Notre Dame. Mort en croisade, il est l'un des Saints Patrons de la France.



Regards croisés

par le Pape François et Muriel

Lettre du Saint-Père au peuple de Dieu

« Si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui » (1 Cor 12,26). Ces paroles de St Paul résonnent avec force en mon cœur alors que je constate, une fois encore, la souffrance vécue par de nombreux mineurs à cause d'abus sexuels, d'abus de pouvoir et de conscience, commis par un nombre important de clercs (...). Un crime qui génère de profondes blessures faites de douleur et d'impuissance, en 1^{er} lieu chez les victimes, mais aussi chez leurs proches et dans toute la communauté, (...) de croyants ou incroyants. Considérant le passé, ce que l'on peut faire pour demander pardon et réparation du dommage causé ne sera jamais suffisant. Considérant l'avenir, rien ne doit être négligé pour promouvoir une culture capable (...) de faire en sorte que de telles situations ne se reproduisent pas mais encore que celles-ci ne puissent trouver de terrains propices pour être dissimulées et perpétuées. La douleur des victimes et de leurs familles est aussi notre douleur ;

pour cette raison, il est urgent de réaffirmer (...) notre engagement pour garantir la protection des mineurs et adultes vulnérables.

(...) Les blessures infligées ne disparaissent jamais, ce qui nous oblige à condamner avec force ces atrocités et à redoubler d'efforts pour éradiquer cette culture de mort, les blessures ne connaissent jamais de « prescription ». (...) Leur cri a été plus fort que toutes les mesures qui ont entendu le réprimer ou bien qui, (...) prétendaient le faire cesser en prenant des décisions qui en augmentaient la gravité jusqu'à tomber dans la complicité. (...) Je suis conscient de l'effort et du travail réalisés (...) pour garantir et créer les médiations nécessaires pour apporter sécurité et protéger l'intégrité des mineurs et des adultes vulnérables. (...) Il est nécessaire que chaque baptisé se sente engagé dans la transformation ecclésiale et sociale dont nous avons tant besoin. (...) J'invite tout le saint peuple fidèle de Dieu à l'exercice pénitentiel de la prière et du jeûne, conformément au commandement du Seigneur, pour réveiller notre conscience, notre solidarité et notre engagement en faveur d'une culture de la protection et du « jamais plus » à tout type et

forme d'abus. (...) Le cléricisme engendre une scission dans le corps ecclésial qui encourage (...) à perpétuer beaucoup des maux que nous dénonçons aujourd'hui. Dire non aux abus, c'est dire non (...) à toute forme de cléricisme (...) Le 20/08/18

... LA REACTION DE MURIEL

Dans ce texte écrit suite aux révélations de Pennsylvanie, le Pape ne mâche pas ses mots, parlant « d'atrocités », de « complicité » des hauts-dignitaires de l'Eglise, de « culture de mort ». Il y dénonce le « cléricisme » : des clercs agissant impunément, sans obéissance à Dieu, ni respect de la dignité humaine, de leurs vœux ou hiérarchie. Outre le travail de la justice et de « remise en ordre » du clergé, il en appelle avec insistance aux croyants que nous sommes, afin que nous priions et jeûnions pour les victimes & l'Eglise. Il y a peu, il a renouvelé son imploration, en nous exhortant à réciter, en octobre, un chapelet quotidien. Saurons-nous l'entendre et l'aider, par nos prières, à faire triompher le Bien ? Il en appelle à notre responsabilité. Il me semble qu'on ne peut rester indifférents à cette supplication. Laisser le clergé et la justice œuvrer seuls, n'est-ce pas d'une certaine manière, à notre tour, nous rendre complices du mal, par négligence ? Croyons en la force de l'agir chrétien, en priant de tout notre cœur.

LE MOT DU MOIS

Pastorale ?

L'origine vient de Jésus-Christ qui se présente comme le Bon Pasteur. La pastorale signifie que les personnes et groupes ont besoin d'un berger qui leur ouvre la route et prend l'initiative. Elle vise à donner à tous selon leurs besoins spirituels : célébrations liturgiques, animation de la vie communautaire, accompagnement personnel...

L'Eglise en mouvements

Lionel, Dominique, Georges questionnés par Jean et Kader

L'Equipe d'Animation Paroissiale

Lionel, Dominique et George expliquent le rôle et fonctionnement de l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP) dont ils font partie.

Qu'entend-on par EAP ?

L. : Chaque paroisse de l'Unité pastorale est animée par une Equipe d'animation paroissiale. En lien avec le curé de la paroisse, cette équipe est à l'écoute des paroissiens et habitants du quartier. Elle suscite et encourage la mission de tout baptisé, en organisant chaque année une Assemblée Paroissiale pour rendre compte des projets et initiatives menés. L'EAP vise à donner à la paroisse une âme, du souffle, et à se laisser saisir par le souffle de l'Esprit.

Comment fonctionne l'EAP ?

D. : Notre EAP se réunit au moins une fois par mois. Nous devons, par nos actions au sein de la communauté, faire vivre et monter des projets pour la nourrir. Pour ce faire, nous avons reçu une lettre de mission du curé. Nommés pour 3 ans, le mandat est renouvelable une fois.

Nous participons à la charge pastorale du curé (enseigner, sanctifier, gouverner). Avec lui, l'équipe veille à la formation des jeunes et adultes, à la vie sacramentelle, à la charité. Nous suscitons & proposons en vue de favoriser la participation de tous aux services d'Eglise, dont les nouveaux venus, suivant leurs compétences.

Nous sommes attentifs aux charismes des uns et des autres, et faisons preuve de discernement pour favoriser la mise en œuvre de projets au sein de l'Unité pastorale. Elle ne doit pas tout faire mais veiller à ce que tout soit fait dans un esprit de service.

Quelle sont les types de décision prises lors de vos réunions ?

L. : Il faut être à l'écoute et pouvoir être assez proche des uns des autres et être créatifs, avoir des initiatives pour avoir des projets qui élèvent chacun, et sortir du quotidien. Nous prévoyons la mise en œuvre des temps forts liturgique ou festifs au cours de l'année (fête des Baptisés, Veillée de Noël, fête du clocher, fête du Oui, etc...) en constituant des équipes qui seront en charge de mener à bien ces événements. Nous aimerions créer des groupes pour différentes tâches (convivialité, décoration florale de l'église, lecteurs etc.). Nous débattons sur les urgences survenant dans nos églises (travaux, fuites... par exemple, à St André la chaudière de la crypte serait à remplacer). Nous validons les initiatives prises (chapelet, équipes du Rosaire, chemins de Croix, aménagement du nouveau vestiaire, relancer les accueils d'urgence à la chapelle St Antoine etc.). S'intéresser à ce qui se passe dans le quartier et être à l'écoute des paroissiens.

En tant que nouveau membre de l'EAP comment voyez-vous votre action ?

G. : Il faut voir l'EAP comme un groupe de fidèles qui s'intéressent à l'organisation de toutes les activités au sein de la paroisse. Si un projet se dessine je m'y investis avec ma sensibilité. Je dois m'impliquer dans toutes les activités en relation avec les autres membres, communiquer avec eux, partager les informations et échanger nos points de vue. En fin de compte, L'Equipe d'Animation Paroissiale rend notre Eglise vivante et aimante. N'hésitez pas à nous rejoindre !



LE CHIFFRE DU MOIS

11 ?

Depuis 1 an, l'équipe communication interviewe, médite et échange sur la vie paroissiale. L'an passé, elle était sur tous les fronts : messes, barbecues, concerts, pèlerinages... Sa joie de servir la communauté a fait des émules. Depuis septembre, elle compte 3 nouveaux membres (11 en tout). Si vous aussi, aimez partager, apprendre sur la vie en Eglise, rejoignez-nous, nous vous dirons en chœur "BIENVENUE" :-)

Pour tous, l'année (re)démarre !



Les nouveaux 6^{ème} rejoignent l'aumônerie des collégiens à St André, dimanche 30 septembre.

Barbecue et messe de rentrée



Reprise des bonnes habitudes, avec le barbecue paroissial du 14 septembre, au presbytère de St Pierre St Paul. ☺



Inauguration en septembre de La Case des Touts Petits, maison d'assistantes maternelles, beau projet porté par deux de nos paroissiennes ☺



Messe de rentrée des paroisses du Centre et du Bas-Montreuil, le 23 septembre à St André. Célébration suivie d'un pot convivial.

Racontez-nous !...

Restauration St-Pierre St-Paul 🏰



Classée Monument historique en 1913, notre église est l'une des plus vieilles d'Ile-de-France. Elle fut l'église paroissiale des rois de France en résidence à Vincennes. Au XIII^e s., St Louis et sa mère Blanche de Castille en étaient paroissiens. Le roi Charles V et son épouse Jeanne de Bourbon y furent baptisés en 1337. Son origine remonterait au moins au VIII^e s.. Une ordonnance royale atteste dès cette époque, de la présence d'un édifice orienté Est-Ouest pour le 29 juin, jour de la St Pierre-St Paul.

Entre février 2004 et janvier 2007, le chœur de l'église a bénéficié de travaux de stabilisation et de restauration.

Une splendeur bientôt retrouvée



Grâce à la mairie de Montreuil, propriétaire de l'édifice, et au combat inlassable, depuis 1994, de l'association « Sauvegardons St Pierre-St Paul », une nouvelle grande restauration sera bientôt effectuée. Le détail des travaux est présenté dans l'église. Nous vous en tiendrons régulièrement informés. L'association, en accord avec les prêtres, anime aussi les Journées du Patrimoine et collabore aux « Musicales de Montreuil » pour donner à connaître ce haut-lieu de notre patrimoine historique. Plus d'infos : <https://sauvegardonsstpierrestpaul.wordpress.com/>

La Paroisse St-Pierre St-Paul